

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

## PALMA

Medidas higiénicas  
El Alcalde señor Barón de Pinopar ayer dió órdenes al Sr. Comandante de la Guardia Municipal encaminadas a mejorar las condiciones higiénicas de nuestras calles.  
Cita  
Por el Juez militar nombrado (al efecto se cita, llama y emplaza al soldado Gabriel Beltrán Sastre para que se presente en dicho Juzgado á dar sus descargos en la sumaria que se le sigue por falta de incorporación á filas.  
Asistido  
En la mañana de ayer tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro un muchacho que se había caído de lo alto de una pared produciéndose algunas contusiones de escasa importancia.  
Denuncia  
Por la benemérita de los puestos de Petra, Manacor, La Puebla y Palma han sido denunciados á los Alcaldes respectivos diferentes individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.  
Un accidente  
En las primeras horas de la madrugada de ayer un individuo que se dirigía por la carretera de Andraitx con los arcos de pescar y la caña al encontrarse junto al kilómetro 5 fué acometido de un accidente que le privó los sentidos cayendo al suelo de donde fué recogido por otros transeúntes que le prodigaron los primeros auxilios siendo más tarde trasladado en un carruaje á su domicilio.  
Por riña  
El Comandante de la Guardia Municipal señor Cubi, denunció ayer al Juzgado á dos individuos que habían sostenido una riña promoviendo al consiguiente escándalo.

## Crónica de Sports

Pedestrista.—Carrera de velocidad  
Ayer mañana á las once en el Velódromo de «Veloz» se celebraron las anunciadas carreras pedestres, en las que tomaron parte los corredores Prat (catalán) y Gost (mallorquín).  
Figuraba en el programa una carrera de velocidad para la que se presentaron los corredores mallorquines Jaime Florit y Jaime Seguí y el recordman español Leandro Coll (catalán).  
Los tres corredores puestos en línea esperaron la voz de partida y emprendieron la prueba á gran velocidad.  
Desde un principio se vió que Leandro Coll es un excelente corredor y desde un principio también dejó notar este una ventaja sobre los mallorquines.  
Después de un preciso embaleaje llegó á la meta llevando una ventaja de unos tres metros á sus adversarios.  
Su brillante carrera fué premiada con una salva de aplausos.  
Prat y Gost en la pista.—Otra vez un pero.—¿Cuándo vamos á verles?—  
Voces y protestas  
Después se presentan los corredores Pedro Prat y Gabriel Gost, los del categorizado match, los dos colores que han corrido aquí y en Barcelona.  
La prueba de ayer se verificaba saliendo ambos pedestristas de la misma meta. Partieron pues á buen tren que llevaba el corredor mallorquín. El público estaba impaciente pues la otra vez que corrieron en Palma los citados corredores, no se logró que Prat llegara á la meta, alegando una indisposición. Hoy—decían los concurrentes—veremos quien puede más, sabremos lo que no pudimos saber de una manera clara la otra vez.  
Los corredores siguieron dando vueltas y borrando kilómetros del cuadro de distancia recorrida. Gost seguía su traste acelerado, de pasos cortos, pero difíciles de superar; Prat detrás de él continuaba su carrera acompasada é igual.  
Deban recorrer 32 vueltas y cuando les faltaban 17, encontrándose en el peralte sur, Prat sufre una caída. Gost continuó su marcha animado por los aplausos de la concurrencia.  
Prat se levanta inmediatamente, pero se niega á continuar la carrera (otra vez) el escándalo que se arma es tremendo. El público se lanza á la pista siendo imposible contenerle. En los primeros momentos no se puede entender nada porque todo el mundo grita.  
Se manifiestan dos tendencias: Dicen unos que Gost debe continuar tal como lo hace, y si Prat no quiere seguir, allá se haya. Otros afirman que Prat está tremendamente cansado, que no puede más, que su caída es una martingala y que por lo tanto Gost debiera esperarle, partir de nuevo con él y obligarle, quieras que no, á finalizar la prueba.  
Prat se niega rotundamente á seguir lo cual aumenta las protestas. Gost continúa y el público le aplaude entusiastamente.  
La protesta del público era fundada á nuestro juicio. No hay derecho á llevarse dos veces al velódromo, á hacerle pagar el importe de la entrada, todo por presenciar un match del que se habló mucho con anticipación y después cuando ha pasado unas horas bajo un sol picante, decirle que Prat está indispuerto la primera vez y que Prat no continúa á causa de una caída sin consecuencias la segunda.  
Porque, seamos imparciales y consideremos que la caída del notable campeón catalán, no tuvo la menor consecuencia. De quererle hacer, bien podría haber continuado, máxime teniendo en cuenta que Gost emprendió la carrera en pésimas condiciones puesto que presentaba una estensa herida en un pie á consecuencia de un golpe contra una piedra.  
Antes de correr, dijimos á Gost que presentarse en tan pésimas condicio-

nes era una barbaridad, que no debía hacerlo en una palabra, y el corredor pueblense se limitó á contestarnos que el match estaba anunciado para ayer y que él se presentaba, aunque la herida le doliera.  
Esta circunstancia, conocida de una gran parte del público hizo que se censurase aun más la retirada de Prat.  
Prat y Gost correrán mañana  
Mientras Gost continúa la carrera, la gritería sigue y un compañero de Prat, el señor Trabals propone al representante de Gost una prueba para mañana á las once. Esta se verificará en la forma siguiente: A contra reloj y siendo la entrada libre.  
La solución atenua un poco las protestas pero el público sigue llamándose á engaño y diciendo que Prat se ha negado á correr por dos veces consecutivas.  
Se acerca la hora final. Gost realiza la última vuelta y llega á la meta siendo recibido con una estruendosa salva de aplausos.  
Invirtió en la carrera 35 minutos 37 segundos y 2 quintos.  
Esperemos hasta mañana y veamos lo que ocurre. Seguirá este asunto arrastrando su cola?

## De Sineu

Hoy á las diez ha tenido lugar en las Casas Consistoriales, el solemne acto de posesionarse de sus respectivos cargos los concejales electos, y constitución del nuevo Ayuntamiento. La Presidencia definitiva ha correspondido al inteligente y activo jefe del partido liberal de esta localidad, don Francisco Crosell Niell. El nuevo alcalde ha tenido con nosotros la atención y deferencia, que agradecemos, de participarnos con atento B. L. M. su toma de posesión y reiterarnos su consideración personal más distinguida. Retirámonos también nuestra más cordial felicitación, deseándole á la vez prosperidades y acierto en su elevado y difícil cargo.  
—El movimiento de población habido en esta villa durante el finado año 1915 ha sido como sigue: Nacimientos: niños—45, niñas 37. Total—82. Fallecidos: niños 8, niñas 6, hombres 23, mujeres 29, total 66. De la liquidación general, aparece un saldo á favor de los vivos de 16 individuos. Matrimonios en dicho año—21.—C.  
1.º Enero 1916.

## Los radiotelegrafistas de la «Isleña»

Anoche hablamos nuevamente con los señores Ariño de Palacios y de Calsals para averiguar el acuerdo recaído en la reunión celebrada anteaño con el señor Simó. Los representantes de la Unión Radiotelegráfica Española nos manifestaron lo siguiente:  
«La cuestión de los radiotelegrafistas sigue sin resolver. Hasta ahora no se ha hecho en la Isleña más que una porción de divagaciones no determinadas nada en concreto, debido á que el personal de la Compañía no ha querido entenderse con el Inspector porque entre otros motivos en las gestiones hechas en ocasiones anteriores por mediación de su citado Jefe nunca ejerció presión sobre los señores de la Junta de la Isleña para conseguir las mejoras que deseaban. Los operadores persisten en que se aprueben las bases presentadas que ya el público conoce. La Comisión permanente ha acordado llevar hoy la cuestión á la Junta de Gobierno. Se habla de una nota de transacción modificando las bases. El público espera impaciente que la Isleña resuelva cuestión tan importante por ser hoy la telegrafía sin hilos considerada para todas las naciones civilizadas como un seguro de vida de los pasajeros y de la tripulación.»  
Los vapores Rey Jaime I y Rey Jaime II, que salieron ayer para Barcelona y Marsella, emprendieron el viaje con los telegrafistas de dichos buques.

## DEL EJERCITO

Ascenso y destino.—A brigada el sargento de infantería del regimiento de Inca, 62, Elías Balles Fabregat, destinándole de dicho regimiento al de Navarra, 25.  
Destino.—El sargento del regimiento mixto de Ingenieros de Ceuta, Juan Butista Ostra Costrell, pasa destinado, á petición propia, á las tropas afectas á la Comandancia de Ingenieros de Menorca.  
Devolución de cuota.—Se ha dispuesto sean devueltos: al recluta Narciso

Mercadal Montanari, de Mahón, las quinientas pesetas que depositó para redimir el tiempo de servicio en filas, y al sanitario de la sección de tropas da Sanidad Militar de Mallorca Manuel Cortés Aguiló, á instancia propia, quinientas pesetas de las mil que depositó, con igual objeto.  
Ascenso.—A sargento maestro de banda al cabo de tambores Ignacio Sierra Ortigüela, del regimiento de Palma, 61.  
Destinos.—El sargento maestro de banda Ignacio Sierr Ortigüela, recién ascendido, del regimiento de Palma, 61, al batallón Cazadores de Barcelona, 8; y los cabos de cornetas José Natividad Núñez, del regimiento de Inca, 62, al de Palma, 61, y Antonio de Natividad Núñez, del regimiento de Luchana, 28, al de Inca, 62.  
El sargento de las tropas afectas á la Comandancia de Ingenieros de Menorca Emilio Gómez Cano, pasa destinado á petición propia, al regimiento mixto de Ingenieros de Ceuta.  
Ascenso y destino.—A auxiliar de primera del cuerpo auxiliar de Intendencia el de segunda don Manuel Lafuente Vandrell, de la Intendencia de Baleares, á la cual continúa destinado.  
Destino.—El guardia segundo de infantería del Instituto de la Guardia Civil Gabriel Vives Gamundí, de la Comandancia de Barcelona á la de Baleares.  
Periodo de servicio.—Se ha autorizado al recluta de cuota Bartolomé Forteza Piña, de la Caja de recluta de Palma para servir el primer periodo, empezando el 1.º de julio próximo.

## De Sociedad

Ayer falleció en el caserío de La Vileta después de larga y penosa enfermedad la distinguida señora doña Juana Ferrer y Marcé viuda de Pericás.  
Descanse en paz.  
Reciba su distinguida familia y especialmente su hijo político el conocido médico don José Darder y su nieto nuestro querido amigo el Veterinario y Licenciado en Ciencias D. Bartolomé Barder nuestro sentido pésame.  
Habíendose agravado en su dolencia que desde largo tiempo padece, ha sido viciada la señora esposa de nuestro estimado compañero de redacción don Pedro Alorda.  
Hacemos votos por su restablecimiento.  
Ha fallecido en Manacor doña Catalina Billoch, esposa del conocido Procurador don Francisco Oliver y madre del Abogado don José, de don Francisco y doña Catalina.  
Reciba la familia Oliver inequívocas pruebas de pésame.  
En la propuesta provisional de maestros aspirantes á escuelas anunciadas por este Rectorado para proveer por concurso general de traslado, figuran: don Pedro Juan Vicens Morey, de Alaró, otra de la misma población; don Bartolomé Pastor Vidal, de Petra; don Juan Estrella, de Samsellas; don Andrés Riera Perelló, de Costix; y Felanitx; y don Pedro José Fornés Perelló, de Bujer á Lloseta.  
Para Barcelona, salieron anoche en el rápido Rey Jaime I, don Raul Aldabert, don Juan Canals, don Lorenzo Banzá, don Jorge Subietas, don Juan Sastre don Sebastián Cervera y don Pedro Batle.  
También se embarcó en dicho buque el notario don Guillermo Alcover.  
En el vapor Mallorca, llegaron ayer de Barcelona, don Nicolás Aguiló y señora, don Bartolomé Guasch, don Manuel Lago, don Gonzalo L. Clement, don Antonio Soler y don Aniceto Bataller.  
Ayer se recibió la noticia de haber fallecido en Barcelona, la señorita doña Catalina Rosselló Reus, hermana del cajero de la sucursal de la Isleña, en dicha ciudad don Sebastián.  
Reciba su familia y en especial nuestro amigo don Sebastián nuestro sentido pésame.  
Anoche salió para Barcelona, en el rápido el cónsul de Panamá, nuestro distinguido amigo don Luis Karakades, acompañado de su señora.  
En el Grand Hotel se celebrará esta tarde el cuarto the de esta temporada.



**EL SEÑOR**  
**Don Raimundo Fortuny y Estades**  
Presidente de la «Cámara Agrícola», Vocal del «Crédito Balear», «Caja de Ahorros», Junta de Obras del Puerto y Consejo Superior de Fomento  
**HA FALLECIDO**  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA  
**Q. E. P. D.**

Las Juntas de las expresadas entidades y la familia del finado, al participar tan sensible pérdida, ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará hoy lunes á las once, en el parroquial de Santa Eulalia.  
El Excmo. Nuncio de S. S. y los Ilmos. y Reverendísimos Obispos de Barcelona, Madrid, Sión, Lérica y Ciudadela, han concedido indulgencia, en la forma acostumbrada.

## De Manacor

A las diez de esta mañana ha quedado constituido nuestro Ayuntamiento previa lectura de la R. O. de nombramiento de Alcalde á favor de don Francisco Gomila y Vadell, procediéndose inmediatamente al nombramiento de tenientes quedando elegidos para la primera tenencia don Sebastián Perelló, para la segunda don José Oliver para la tercera don Juan Fullana para la cuarta don Miguel Febrer y para síndicos don Rafael Fuster y don Antonio Mascará.  
El público que asistió al acto salió satisfecho de las manifestaciones del nuevo Alcalde quien parece esta dispuesto á seguir el camino que traza las veces que con anterioridad desempeñó el cargo dando preferencia absoluta á la cuestión económica por desgracia bastante aprurada de nuestra hacienda Municipal.  
Los representantes de las demás tendencias políticas que integran el consistorio ofrecieron su apoyo al nuevo Alcalde á quien nosotros desde estas columnas enviamos y usamos nuestro aplauso á los muchos que del público recibió esta mañana.—C.  
1.º Enero 1916.

## El cargamento del «Fangtum»

Conforme se esperaba, ayer á las once y media de la mañana fué en nuestro puerto el vapor «Ciudad de Soller», procedente de Barcelona.  
Esta mañana conforme á los empleados de la carga que debo tomar del vapor alemán «Fangtum», consignada á la casa Graff, y que debe conducir á su destino, cuyos trámites ha efectuado la agencia de Aduanas del Sr. Bosch, de esta plaza.

## Las Navidades en la Prisión Provincial

El Director de la Cárcel don Manuel Lozano nos ruega la publicación de las siguientes líneas:  
Altamente satisfecho por mi gestión para aliviar en lo posible la estrechez y aislamiento de los reclusos en las presentes Pascuas y hacerles más llevadera la separación de la familia, se han organizado dos comidas extraordinarias y facilitado algunos prendas de ropa entre los más indigentes, gracias á la caridad de la Excelentísima Diputación que ha contribuido con 35 ptes. el Excmo. Ayuntamiento 50, el Círculo Mallorquín 50, el M. I. Vicario Capitular S. V. 50, el Dr. don Enrique Servera 10, y el Rdo. Superior de los padres de San Felipe Neri 5.

## Favorecidos con el «gordo», en Palma

Al hijo del sacristán de San Martín Gabriel Oliver Mas, segundo contra-maestre del acorazado Alfonso XIII, le ha caído la suerte del premio gordo de Navidad, pues jugaba diez reales y le han correspondido tres mil duros.  
Además jugaba otros diez á otro número que no ha salido premiado, pues la tripulación del buque jugaba dos billetes y resultaba á diez reales para cada número.  
El Alfonso XIII se componía de 700 plazas y todos ellos excepto cuatro jugaban cinco pesetas á los dos números, uno de ellos premiado con el gordo.  
Varios días antes del sorteo llegaron á esta capital con licencia de Pascuas cuatro de dichos marineros, los cuales viven en Santa Catalina, cerca de San Magín.  
A tres de los cuatro les ha correspondido el gordo; el hijo del sacristán jugaba diez reales y le han correspondido 3.000 duros; otro jugaba seis reales por haber cedido los otros cuatro y le han correspondido 1.800 duros y otro cuatro, por haber cedido los seis restantes y le han correspondido 1200 duros. El cuarto renunció á llevar participación á dichos dos números y tomó un dólmo de otro número repartiéndoselo con tres compañeros.

## Asistencia Palmesana

El sábado por la tarde tomarán posesión de sus cargos los señores que deben componer las juntas directiva y de festejos de esta sociedad, quedando constituidas con los señores siguientes:  
Presidente.—Don Domingo Torrents Roca.  
Vice-Presidente.—Don Juan Muntaner Riera.  
Depositario.—Don Antonio Marroig Llompart.  
Contador.—Don Antonio Colomina Llobera.  
Secretario.—Don José Toribio Llobet.  
Vice-Secretario.—Don Juan Zanoaguera Canet.  
Bibliotecario.—Don Gabriel Mas García.  
Archivero.—Don Rafael Estarellas Perelló.  
Vocales.—1.º don Juan Estarellas, 2.º don Francisco Espinosa, 3.º don Guillermo Terrasa, 4.º don Pedro Oliver, 5.º don Cristóbal Oliver. 6.º don Antonio Jover.  
Junta de Festejos  
Director.—Don Antonio Rincón Herreiros.  
Depositario.—Don Antonio Valls Valleriola.  
Contador.—Don Rafael Colomina Llobera.  
Secretario.—Don Juan Carrió Sala.  
Vocales.—1.º don Jaime Marroig Serra, 2.º don José Lliteras Alcover, 3.º don Antonio Medinas Aulet, 4.º don Antonio Batle Gallart, 5.º don Gabriel Mas García, 6.º don Francisco Espinosa Estades, 7.º don Pedro Oliver Maten.  
El sábado y domingo la Junta de festejos celebró dos veladas viéndose muy concurridas, siendo muy aplaudido el joven don Andrés Martorell, que acompañado del profesor señor Canals cantó varias romanzas y cu-

## Teatros Principal

La noche del sábado el teatro estuvo brillante de concurrencia.  
En *Nena Tervel* se distinguieron la Ana Ferri y los hermanos Albar.  
Anoche el teatro estaba muy concurrido pero no tanto como el sábado.  
Para hoy está anunciado el estreno de la tragicomedia en un acto de Luis Rodríguez Cuevas *Noches de luna* y el de la comedia en dos actos de Linares Rivas *Fantasmas*.  
Lirico  
Con la función de anoche se despidió la compañía de zarzuela y opereta del señor Bellver.  
Anoche se nos dijo que hoy se celebraría una función á beneficio de los coros de dicha compañía.

## Cultos

Para hoy  
**Libros de Compañía Baras**  
Concluyen en S. Francisco, costeados por la Asociación de la Oración y Vela al Santísimo Sacramento para conmemorar el cuadragésimo tercer aniversario de su instalación en esta capital. Exposición á las seis; á las once y media misa y meditación; por la tarde á las seis y cuarto Rosario, estación al Santísimo, sermón de Trinidad por el Rdo. P. Hupfeld, Letanía de Todos los Santos, Te-Deum y solemne reserva de S. D.  
A Nuestra Señora del Consuelo en Santa Eulalia.  
**Para mañana**  
**Libros de Compañía Baras**  
Empiezan en San Miguel dedicadas á Nuestra Señora de la Salud: Exposición á las seis y media; á las diez Tercecia y Misa mayor; por la tarde á las cuatro los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.  
**Otras funciones**  
En San Francisco, se principiarán los Trece Martes de San Antonio de Padua, practicándose por la mañana durante la misa de siete y media, con meditación y canto, y por la tarde á las seis, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Pbro.  
Todos los Asociados á la Pía-Unión pueden ganar Indulgencia plenaria cada martes, con las condiciones ordinarias.  
**Visita á la Caba de María**  
A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano ó San Felipe Neri.  
**SUBASTA VOLUNTARIA**  
Dia 18 de Enero próximo, á las once en la notaría de Palma á cargo de Don José Socias, se subastará durante media hora una finca de recreo situada en la Caba de Portopí propiedad de los herederos de Doña Antonia Clar, rematándose á favor del mejor postor si la postura accionada. Para informes, calle del Sol, n.º 11.

## Balcar

Nutridísimas entradas se han registrado estas dos fiestas en el Circo Balear.  
Para hoy se anuncia el debut del Trio Zenca con sus bailarinos rusos.  
Hoy habrá función á las seis y á las nueve. El precio de la silla es de una peseta para la función de la tarde.  
**Victoria**  
La función dedicada á la fiesta de Conquista fué un éxito completo. La sala estaba adornada con exquisito gusto, el lleno fué completo asistiendo buen número de señores concejales de este Ayuntamiento.  
Se puso en escena *La Campana de la Almudaina* siendo aplaudidos la señora Benetto y el señor Arborea que por indisposición del señor Ferrán se encargó del papel del Gobernador Centellas.  
Al final de la obra se leyeron poesías de don Jorge Martí y del señor Ferrán dedicadas á la memoria de Jaime el Conquistador y de don Juan Palou y Coll.  
Se puso en escena el diálogo patriótico original de don Jorge Martí, *Viva Español* que fué muy aplaudido siendo llamado á escena su autor.

## Subasta voluntaria

En San Francisco, se principiarán los Trece Martes de San Antonio de Padua, practicándose por la mañana durante la misa de siete y media, con meditación y canto, y por la tarde á las seis, con exposición del Santísimo y sermón por el Rdo. don Mateo Nebot, Pbro.  
Todos los Asociados á la Pía-Unión pueden ganar Indulgencia plenaria cada martes, con las condiciones ordinarias.  
**Visita á la Caba de María**  
A Nuestra Señora de los Dolores en San Cayetano ó San Felipe Neri.  
**SUBASTA VOLUNTARIA**  
Dia 18 de Enero próximo, á las once en la notaría de Palma á cargo de Don José Socias, se subastará durante media hora una finca de recreo situada en la Caba de Portopí propiedad de los herederos de Doña Antonia Clar, rematándose á favor del mejor postor si la postura accionada. Para informes, calle del Sol, n.º 11.

# TELEGRAMAS

El conflicto europeo. Los italianos son derrotados en Trípoli. Fracaso de los austriacos en Galitzia. Los vapores ingleses «Persia», y «Belilia», á pique. Los austro alemaes se dirigen contra Durazzo.

## Telegramas de Madrid

Madrid 1 á las 16'30  
**El Rey de Servia**  
Paris.—El Rey Pedro de Servia está en camino para Salónica.  
**Nota oficial francesa**  
Paris.—Comunicado oficial de las tres de la tarde.  
En Artois y al Sur de Vailly Vailly varias patrullas alemanas han sido dispersadas por el fuego de los franceses.

## Nota oficial inglesa

Londres.—Comunicado oficial.  
En la Mesopotamia los turcos en las noches del 27 y 28 hicieron un vivo fuego de fusilería contra los puestos avanzados del frente de Kut el Max.  
Pidieron luego una tregua de cuatro horas para enterrar los muertos y recoger los heridos.  
En los combates de Pool las pérdidas británicas han ascendido á 71 muertos y 309 heridos.

## La situación de la Cuádruple Alianza

Nauen.—La prensa alemana refleja la buena situación en que se encuentran Alemania, Austria, Turquía y Bulgaria.  
Jamás ha sido tan sólida, dice, la unión, inteligencia y confianza entre los Gobiernos de dichos países.  
La prensa alemana confía en que el año entrante los alemanes y demás aliados obtendrán la victoria.

## Acuerdo entre generales Nauen.

En una conferencia que celebraron en Sofía el mariscal alemán von Mackensen y el Alto Mando de Bulgaria llegaron los reunidos á un completo acuerdo.  
**Los aeroplanos alemanes sobre Salónica**  
Londres.—Un comunicado oficial dice que en Salónica durante la incursión efectuada por los aeroplanos enemigos con objeto de lanzar bombas, algunas de éstas cayeron

## En las líneas británicas sin ocasionar desperfectos.

Otras cayeron en el campamento griego y estuvieron á punto de alcanzar al general Inabakaki.  
**Nota oficial rusa**  
Petrogrado.—Comunicado oficial.  
Al Sureste de Zalay lanzamos granadas de mano contra las trincheras enemigas.  
En el frente de la región de Dwinsk hubo pequeñas luchas.  
En el frente hacia el Sur de Pri-

## El conflicto europeo.

Los italianos son derrotados en Trípoli. Fracaso de los austriacos en Galitzia. Los vapores ingleses «Persia», y «Belilia», á pique. Los austro alemaes se dirigen contra Durazzo.

## El conflicto europeo.

Los italianos son derrotados en Trípoli. Fracaso de los austriacos en Galitzia. Los vapores ingleses «Persia», y «Belilia», á pique. Los austro alemaes se dirigen contra Durazzo.

han construido nuevos ferrocarriles en Servia.

**Irlanda no tendrá servicio obligatorio**

Nauen.—Noticias de Inglaterra dicen que Irlanda será excluida del servicio militar obligatorio.

**La guerra en Trípoli**

Nauen.—A consecuencia de una batalla librada en Chadowes (Trípoli) entre indígenas «aismaís» e italianos estos tuvieron que retirarse precipitadamente a Túnez.

En la actualidad los italianos no ocupan en la Trípolitana más que la ciudad de Trípoli y estrechas fajas de terrenos de la costa.

**Ministro ruso y Arkángel**

Nauen.—El ministro de Comunicaciones de Rusia ha marchado a Arkángel donde este verano ha habido desfalcos en gran escala.

**Buque inglés a pique**

Londres.—El Lloyd anuncia que el vapor «Persia» perteneciente a la Compañía Peninsular, que se dirigía a Bombay fué echado a pique el día 30 de Diciembre, habiendo desaparecido la mayor parte de la tripulación y pasajeros.

**Despacho oficial austriaco**

Viena.—Un despacho oficial dice que en el frente de Istra, entre Buncuez y Miriezkyk los rusos han iniciado repetidos ataques don fuertes contingentes los que han sido malogrados por nuestras tropas.

**Allocución del Kaiser**

Berlin.—El emperador ha dirigido una allocución al ejército, a la marina y a las tropas coloniales con ocasión de año nuevo.

En la allocución se dice: Terminó un año de lucha dura. Nuestros hermanos han vertido generosa sangre para guardar nuestra integridad. Recordemos a los héroes y con la ayuda de Dios daremos término a nuestra misión.

**Orden del día del Kaiser**

Berlin.—El Kaiser ha dirigido al general Falkhunnayn un orden del día recordando con gratitud los grandes éxitos militares del año transcurrido y confiando el emperador en que en el año próximo contará con la energía de los jefes y la valentía incomparable de las tropas alemanas.

**Los austriacos han tenido que replegarse—Fracaso del general Bothmer**

Paris.—Los austriacos han reconocido que al Este de Aurkanovo (Galitzia Oriental) han tenido que replegarse ante fuerzas considerables enemigas.

**Decisiones contra los diputados que votaron contra los créditos de guerra**

Paris.—Se dice que el grupo social de los demócratas del Reichstag tomará el 31 de Enero decisiones respecto a los veinte diputados que votaron contra los créditos de guerra.

**Los retirados belgas tendrán que presentarse a la Comandancia alemana**

Havre.—Los alemanes han dispuesto que los militares retirados belgas tengan la obligación de presentarse diariamente a la Comandancia alemana.

**Fusilamiento de Parrant.—Sobre la evasión de los belgas**

Amberes.—Ha sido fusilado León Parrant acusado de favorecer la evasión de mozos belgas del ejército del Rey Alberto.

**El Archiduque heredero de Austria celebra una entrevista con el Rey de Bulgaria**

Polonia.—Dice un comunicado oficial que el Archiduque Federico y el ministro de la Guerra austriaco fueron a inaugurar un nuevo puente sobre el Save, construido por los ingenieros austriacos para substituir el destruido por los serbios.

**Nota oficial italiana**

Coltano.—Comunicado oficial. En todos los puntos del frente hubo violentos duelos de artillería en ambas partes del valle de Lagarina.

**Una audaz incursión nuestra a**

Malgazuroz, al Norte de Noso Carina nos valió apoderarnos de algunos prisioneros.

**El enemigo atacó nuestras posiciones de Corna Caida al Sur de Rovereto, siendo rechazado.**

**Mensaje de Poincaré a las tropas francesas**

Paris.—El Presidente de la República M. Poincaré con motivo del Año Nuevo ha dirigido un mensaje a los ejércitos nacionales, expresando su confianza de que el año presente traerá para Francia la derrota de los enemigos y el gozo de volver a los hogares los soldados, después de obtener el laurel de la victoria.

**Buques ingleses hundidos**

Londres.—El Lloyd anuncia que ha sido hundido el vapor «Beibia».

**La depreciación de la moneda en Austria**

Paris.—Un telegrama de Viena dice que el Gobierno austriaco intenta reducir positivamente los expedientes con objeto de detener la depreciación de la moneda.

**Comunicado oficial austriaco**

Viena.—Un telegrama oficial dice que en el frente italiano la artillería pesada italiana bombardeó ayer Mallorhaet.

**Bombardeo de la escuadra inglesa**

Amsterdam.—La escuadra inglesa ha bombardeado nuevamente la costa de Zeebreg.

**Servicio directo del extranjero vía París-Barcelona**

Barcelona 2 a las 18'30

**La prensa francesa**

Paris.—La prensa de esta capital dice que las dificultades con que tropieza el Gabinete inglés se deben a no haber aprontado con resolución desde el primer día el servicio militar obligatorio.

**Combat entre albaneses y serbios**

Atenas.—El diario Embros dice que los contingentes serbios han sido atacados entre Eibassan y Tirana por los albaneses.

**El servicio obligatorio en Inglaterra**

Londres.—Según el periódico The Times los ministros Makenna y Ruciman se han declarado contrarios al servicio militar obligatorio y han anunciado la dimisión caso de que se implante.

**Aeroplano austriaco apresado**

Bukarest.—Un aeroplano austriaco aterrizó en territorio rumano a causa de una avería.

**Los austro-alemanes contra Durazzo**

Roma.—Se reciben noticias de que los austro-alemanes se dirigen contra Durazzo.

**El Archiduque heredero de Austria celebra una entrevista con el Rey de Bulgaria**

Polonia.—Dice un comunicado oficial que el Archiduque Federico y el ministro de la Guerra austriaco fueron a inaugurar un nuevo puente sobre el Save, construido por los ingenieros austriacos para substituir el destruido por los serbios.

**Nota oficial italiana**

Coltano.—Comunicado oficial. En todos los puntos del frente hubo violentos duelos de artillería en ambas partes del valle de Lagarina.

**Una audaz incursión nuestra a**

A media noche el Archiduque regresó a Austria.

**¿Intervendrá Rumania?**

Roma.—Se afirma que la Entente ha entablado nuevas gestiones para lograr la intervención de Rumania en la guerra.

**Funcionario búlgaro en Grecia**

Atenas.—Ha llegado un alto funcionario búlgaro, quien se dice que viene encargado de una misión secreta.

**Albaneses que se ofrecen a los búlgaros**

Atenas.—Numerosas partidas de albaneses se han concentrado en Eibassan para ofrecerse a los búlgaros para luchar contra los serbios.

**Política**

**Sobre el envío de credenciales a los Alcaldes**

Los comentaristas dicen que no tiene ningún mérito que las credenciales de los Alcaldes les envíe directamente el ministro de la Gobernación a los respectivos Gobernadores prescindiendo de los conductos de los Diputados a Cortes, pues la novedad sería que los nombramientos se hicieran sin atender las propuestas que hacen los diputados.

**La provisión del Gobierno del Banco**

Ante las dificultades que se han presentado para proveer el cargo de Gobernador del Banco de España, se dice que será nombrado para dicho cargo el Subgobernador del mismo.

**Alba en el campo**

El ministro de la Gobernación señor Alba ha pasado el día en el campo.

**Comentarios al discurso de Miguel Maura sobre el impuesto del inquilinato**

Ha sido objeto de comentarios el discurso pronunciado en el Ayuntamiento por el nuevo concejal don Miguel Maura.

**Constitución del Ayuntamiento de Madrid**

En el Ayuntamiento se celebró la sesión de constitución, asistiendo todos los concejales.

**Lo que dice «El Radical» sobre el déficit**

«El Radical» se ocupa del desastroso estado de nuestra hacienda, pues para 1917 tendremos necesariamente el déficit de 700 millones y esto es ir a la bancarrota del régimen o se cambia de conducta renunciando al despilarrar o se tendrá que recurrir al extranjero.

**Constitución del Ayuntamiento de Oviedo**

Comunican de Oviedo que se ha constituido el Ayuntamiento no asistiendo al acto los liberales.

**Noticias sueltas**

Madrid 31 a las 16'30

**La situación económica. Cesión de obligaciones del Tesoro y creación de otros nuevos**

Es probable que las obligaciones del Tesoro que el Estado ceda al Banco de España sean por valor de ciento treinta millones de pesetas, haciéndose la negociación en forma análoga a la de las anteriormente cedidas.

**Saludo al nuevo año**

Toda la Prensa de Madrid saludó al Año nuevo, deseando que sea más venturoso que el anterior y quiera Dios que en él se firme la paz.

**Visita al señor Burell**

Esta tarde una Comisión de la Academia de la Historia ha visitado al ministro de Instrucción pública señor Burell para felicitarle por su elevación en el cargo.

El señor Arana pronunció un discurso de gratitud y adhesión al Rey y de acatamiento al Gobierno.

**Una carta del provisor del Obispado**

Madrid 2 a las 16'30

**Disgusto entre los políticos por el nombramiento de alcaldes**

El Debate publica una carta del Provisor del obispo don Juan Aguilera Jimenez declarando que la carta que dirigió al señor Castrovido director de El País era particular y nunca creyó que fuese publicada.

**La resolución no tardará porque la cuenta de que es deudor el Tesoro al Banco de España, por su cuantía, reclama inmediatamente obligaciones.**

Madrid 1 a las 20

**«La Gaceta».—Calbetón, Embajador del Vaticano. Registro de las personas desparecidas.—Los pasaportes para Inglaterra**

«La Gaceta» publica, entre otras cosas, lo siguiente:

**Admitiendo la dimisión al conde de la Viñaza de Embajador en el Vaticano y nombrando para sustituirle el señor Calbetón.**

Disponiendo que se consiguiera, con carácter provisional, en los registros civiles, las defunciones de las personas desaparecidas en el mar sin identificaciones de sus cadáveres.

**Plaza para reclamaciones de las oposiciones**

El Juez que instruye el expediente para depurar las denuncias contra el Tribunal de oposiciones de corte y confección ha abierto un plazo de seis días para que los reclamantes depongan en el mismo.

**Los Reyes de cacería.—Pasarán unos días en la Granja**

Los Reyes después de oír misa en el Salón de los tapices marcharon a las 9'40 a la Casa de Campo en donde pasarán el día cazando.

**¿La Infanta Beatriz convertida al catolicismo?**

Se comenta el hecho de que la Infanta Beatriz asista a todos los actos religiosos que se celebran.

**Temores de un atentado contra Maura**

Madrid 2 a las 19'55 (Urgente)

**Un individuo se acerca a la portezuela del coche.—Los mauristas le apelean**

El expresidente del Consejo don Antonio Maura ha asistido esta tarde a la inauguración del Centro Maurista del popular distrito de la Inclusa.

**Saludo al nuevo año**

Toda la Prensa de Madrid saludó al Año nuevo, deseando que sea más venturoso que el anterior y quiera Dios que en él se firme la paz.

**Visita al señor Burell**

Esta tarde una Comisión de la Academia de la Historia ha visitado al ministro de Instrucción pública señor Burell para felicitarle por su elevación en el cargo.



**Doña Juana Ferrer y Marcé**  
VIUDA DE PERICÁS  
HA FALLECIDO  
A. E. R. I. F.

Sus desconsoladas hijas, hijo político, nieto, nieta, sobrinos, primos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan asistan al funeral que tendrá lugar mañana día cuatro en la parroquia Iglesia de la Vileta a las diez.

No se invita particularmente.

El duelo se despide en la Iglesia.

**Construcción de buques en el Ferrol**

Comunican del Ferrol que se afirma que en el mes de actual comenzarán en el astillero las obras de un crucero de 6 000 toneladas que con otros tres que se irán más tarde construyendo formarán parte del nuevo proyecto de escuadra.

**Llegada del vapor «Paulina».—Peripécias sufridas en el viaje**

Comunican de Vigo que ha llegado a dicho puerto el vapor «Paulina» procedente de Liverpool con varios días de retraso a causa de temporales que ha corrido en las costas inglesas que le pusieron en inminente peligro de estrellarse.

**Plaza para reclamaciones de las oposiciones**

El Juez que instruye el expediente para depurar las denuncias contra el Tribunal de oposiciones de corte y confección ha abierto un plazo de seis días para que los reclamantes depongan en el mismo.

**Los Reyes de cacería.—Pasarán unos días en la Granja**

Los Reyes después de oír misa en el Salón de los tapices marcharon a las 9'40 a la Casa de Campo en donde pasarán el día cazando.

**¿La Infanta Beatriz convertida al catolicismo?**

Se comenta el hecho de que la Infanta Beatriz asista a todos los actos religiosos que se celebran.

**Saludo al nuevo año**

Toda la Prensa de Madrid saludó al Año nuevo, deseando que sea más venturoso que el anterior y quiera Dios que en él se firme la paz.

**Visita al señor Burell**

Esta tarde una Comisión de la Academia de la Historia ha visitado al ministro de Instrucción pública señor Burell para felicitarle por su elevación en el cargo.

**Construcción de buques en el Ferrol**

Comunican del Ferrol que se afirma que en el mes de actual comenzarán en el astillero las obras de un crucero de 6 000 toneladas que con otros tres que se irán más tarde construyendo formarán parte del nuevo proyecto de escuadra.

**Llegada del vapor «Paulina».—Peripécias sufridas en el viaje**

Comunican de Vigo que ha llegado a dicho puerto el vapor «Paulina» procedente de Liverpool con varios días de retraso a causa de temporales que ha corrido en las costas inglesas que le pusieron en inminente peligro de estrellarse.

**Plaza para reclamaciones de las oposiciones**

El Juez que instruye el expediente para depurar las denuncias contra el Tribunal de oposiciones de corte y confección ha abierto un plazo de seis días para que los reclamantes depongan en el mismo.

**Los Reyes de cacería.—Pasarán unos días en la Granja**

Los Reyes después de oír misa en el Salón de los tapices marcharon a las 9'40 a la Casa de Campo en donde pasarán el día cazando.

**¿La Infanta Beatriz convertida al catolicismo?**

Se comenta el hecho de que la Infanta Beatriz asista a todos los actos religiosos que se celebran.

**Saludo al nuevo año**

Toda la Prensa de Madrid saludó al Año nuevo, deseando que sea más venturoso que el anterior y quiera Dios que en él se firme la paz.

**Visita al señor Burell**

Esta tarde una Comisión de la Academia de la Historia ha visitado al ministro de Instrucción pública señor Burell para felicitarle por su elevación en el cargo.

**Noticias de Barcelona**

Barcelona 2 a las 22

**Duelo por el «Mariano Benlliure»**

Los vapores de la compañía Compañía de África que se encuentran fondeados en este puerto llevan la bandera a media hasta por el naufragio del «Mariano Benlliure», ocurrido en aguas británicas.

**Comentarios a la sesión municipal de ayer**

Comentando la sesión del municipio de ayer El Progreso, órgano de los radicales, y El Poble Català, órgano de los republicanos nacionalistas, atacan con violencia a la Lliga.

**La Veu de Catalunya censura al señor Collaso por sus manejos en favor de los radicales.**

Dice que como Alcalde ha perdido toda la autoridad.

**Los radicales**

Mañana se reunirá la Junta Municipal del partido radical para tomar acuerdos.

**Huelga de albañiles**

Los obreros del ramo de albañiles han celebrado un mitin en la Casa del Pueblo.

**Los oradores se han esforzado para convencer a los reunidos de que se aplazase la huelga hasta conocer la respuesta de los patronos que se reunirán mañana; pero el auditorio ha prorropido en gritos de «¡Viva la huelga!»**

**Se ha acordado que esta empuce mañana.**

**Peticion de los metalúrgicos**

Se han reunido los metalúrgicos y han acordado presentar una petición de aumento de salario y esperar la respuesta hasta el día 8.

**Los cargadores del puerto**

Reunidos los cargadores del puerto han acordado persistir en la huelga y presentar una modificación a las peticiones anteriores en un sentido transigente.

**«La Dolores» en el Liceo**

Anoche en el Gran Teatro del Liceo se cantó La Dolores.

**Sala a Madrid**

El Director General del Comercio don Alfonso Sala ha marchado en el expreso a Madrid.

**Alfau a Barcelona**

En la Capitanía General de esta ciudad se ha recibido un aviso diciendo que la nueva primera autoridad militar de Cataluña general Alfau, llegará mañana.

**Muerte de un jabali**

Cerca del parque Güell la benemérita ha muerto un jabali que desde hace días mordeaba por los montes de las cercanías de esta ciudad, habiendo sido varias veces tiroteado sin resultado por los cazadores.

**Sardá y Salvany gravísimo**

Un último hora comunican de Sabadell que el señor Sardá y Salvany está agonizando.

**BUZAREU**

La falta de espacio nos obliga a retirar crecido número de telegramas.

**PÉRDIDA**

El jueves se extravió una pulsera de oro con una moneda del mismo metal, desde la calle del Sindicato al paseo del Borne. Se gratificará su devolución, al que la entregue a la «Casa Anunciadora», indicándole su dirección.